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在刚刚落幕的“半山花开·半岛童

梦”儿童艺术节舞台上，高镇小学五年级

学生叶玉书作为小主持人，凭借清亮悦

耳的声音、稳健大方的台风和富有感染

力的表达，给观众留下了深刻印象。

这是叶玉书在语翼口才艺术中心学

习一年多后，首次担纲大型晚会主持重

任。“我们的日常课程包含了基础的口部

操训练、集体互动游戏，并经常通过个人

展示赛、团队竞赛等形式进行实战演

练。”叶玉书说，老师会细致地在讲稿上

标注出重音、停顿等关键技巧点，指导大

家反复练习，同时拍摄演讲视频记录学

习轨迹，有针对性地进行提升。

此前，叶玉书虽已有过参加朗诵和

演讲比赛的经验，并获得 2025“未来金

声”浙江省总展演播音朗诵类项目少儿

C 组特金奖，但担任大型晚会主持人角

色尚属首次。“比赛需要充沛的感情投

入，精神也更紧绷。而主持晚会相对更

放松一些，我感觉自己整体状态更好，发

挥也更自如。”叶玉书说。

谈及此次艺术节晚会，叶玉书眼中

闪烁着兴奋的光芒，直言“印象深刻”。

“现场舞台布置得特别漂亮，人很多，而

且有很多摄像机对着我们。”她说，学习

口才的初衷是希望培养一项特长，同时

也是为了锻炼自己、提升在公众场合表

达的胆量。

“一开始，在很多人面前展示自己，

确实会感到不自在。”叶玉书说，“通过持

续不断地学习、练习，我已经能够从容地

在舞台上展现自己了。”对于未来，她充

满期待，表示会继续在口才道路上精进，

渴望站上更多、更广阔的舞台。

融媒记者 何悦

叶玉书：挑战自我，站上更广阔的舞台

本报讯（融媒记者 潘燕佳） 日前，

市农业农村局畜牧农机发展中心组织

召开了水稻机械插秧现场会，推广普及

水稻机械栽植和水稻机械化育秧集成

技术，提高农机手操作技能。

在芝英镇桥里村合胜农事服务中

心的育秧生产线上，工人们各司其职，

有序完成撒土、浇水、撒种、盖土、出盘

等工序。种粮大户和农技员们仔细察

看，不时提出疑问，与技术人员展开交

流。

畜牧农机发展中心相关负责人介

绍了今年我市试点推行的早稻无纺布

旱育秧技术。与传统的育秧模式相比，

无纺布育秧不仅省去了搭建大棚等烦

琐工序，同时也为秧苗生长提供了相对

稳定的光照、温度等环境，有效保证了

秧苗质量。

在水稻机械插秧技术观摩现场，去

年在省水稻机插作业技能比赛中获国

产组一等奖的农机手陈峰驾驶星莱和

八行高速插秧机进行作业。“八行插秧

机实际操作中用了六行，给最后一行空

出了八行的距离，收边操作对农机手的

技术也有一定的要求⋯⋯”技术人员结

合插秧机的作业状况进行讲解，提高种

粮大户对新型插秧机的认识。

浙江挺能胜机械有限公司的工作

人员在现场演示了一种新型的手拉式

插秧机。随着一名工作人员拉着插秧

机往前走，秧苗便整齐种下。据介绍，

在深田、小地块等特殊场景，手拉式插

秧机凭借轻巧灵活的优势，能有效替代

人工作业，提高工作效率3倍左右。

在早稻机械插秧田块与直播田块，

记者看到，直播田块杂草相对较多、水

稻分蘖也较少，机插田块秧苗分布均

匀、长势良好。数据显示，机插比直播

的亩产量提高40公斤左右。

无人机飞防技术现场也让大家看

到了农业机械化带来的便利和高效。

无人机既有效降低农药使用量和防治

成本，也帮助农户解决了劳动力不足和

作业效率低的问题，为实现农药减量增

效、粮食丰产丰收打下坚实基础。

让农民从“会种地”迈向“慧种地”
水稻机械插秧现场会召开

扇舞健康来
芝英镇举办太极扇

公益培训班

本报讯（融媒记者 何悦） 近

日，芝英镇太极拳推广站在芝英二

村举办太极扇公益培训班。60 余

名太极扇爱好者参加。

此次公益培训班由国家级社会

体育指导员程碧莲和二级社会体育

指导员陈振勇授课。在为期 30 天

的培训中，两位老师从太极扇的基

本理论、动作要领等方面进行系统

教学，帮助学员们掌握太极扇的技

巧与内涵。

培训现场，学员们热情高涨，一

招一式认真揣摩、反复练习。两位

老师耐心指导，及时纠正学员的动

作偏差，帮助学员更好地理解太极

扇所蕴含的哲学思想和养生理念。

聚焦城市记忆
传承人文之光

市档案馆开展
特色档案资源

征集
本报讯（融媒记者 王佳涵 通

讯员 张瞻） 2025 年 6 月 9 日是第

18 个国际档案日。连日来，市档案

馆围绕“请听档案说”主题扎实开展

特色档案资源征集工作。

日前，市档案馆举行徐金星摄

影作品捐赠仪式。中国摄影家协会

会员徐金星将其 20 多年来创作的

数万张摄影作品无偿捐赠给市档案

馆。这些照片内容涵盖交通建设、

公共事业、城市变迁、民俗活动等主

题，系统记录了我市从传统五金向

现代五金的蝶变历程，具有重要的

史料价值。

此外，市档案馆携手市民政局

开展了地名文化档案征集活动，通

过“名人走访+社会征集”相结合的

方式，广泛征集地名类档案资料。

截至目前，活动已征集到 37 件珍贵

档案，包括古地图、老照片、文献资

料等多种类型，为研究永康地名沿

革提供了第一手资料。

为弘扬优秀传统文化，市档案

馆成立专项工作组，重点收集整理

陈亮、胡则的相关档案，目前已征集

到相关文献 60 余件（套）和大量电

子档案，初步建立起名人档案专题

数据库，为研究永康历史文化提供

了重要参考。

下一步，市档案馆将持续扩大

档案征集范围，通过数字化处理和

专题开发，让老百姓看得见历史、记

得住乡愁，服务地方文化产业发展。

鹭宝破壳 新声初啼
近日，石柱湿地公园的鹭鸟进入集中孵化期。鹭鸟宝宝纷纷破壳而出，伸长脖颈等待父母喂食。石柱湿地公园附近水质

清澈，鱼虾等水生生物资源丰富，充足的食物来源和良好的栖息环境成为鹭鸟群选择在此繁衍生息的关键因素。图为 6 月 10

日拍摄的鹭鸟喂食画面。 融媒记者 杨成栋 摄

鲍江鸿在市政协反映社情民意信息工作座谈会上强调

增强主动性责任感 开创工作新局面
本报讯（融媒记者 童英晓） 6月10

日，市政协召开反映社情民意信息工作

座谈会。市政协主席鲍江鸿出席并讲

话，副主席胡增强主持，秘书长徐宁参

加。

会议通报了市政协上半年反映社情

民意信息工作情况。随后，与会人员围绕

如何选题、调研、撰稿等方面作经验交流。

鲍江鸿强调，要充分认识反映社情

民意信息工作的重要意义，进一步增强

工作的主动性和责任感。要把反映社情

民意信息作为政协拓宽履职领域、丰富

工作内容的重要途径，作为参政议政、建

言献策的重要方式，努力开创我市反映

社情民意信息工作新局面。要坚持围绕

中心服务大局，进一步提升反映社情民

意信息工作质效。要把服务党委政府科

学民主决策作为第一目标，把反映人民

群众关心的热点难点问题作为第一责

任，主动加强沟通协调，深入调研、精心

撰写，以高质量社情民意信息服务高质

量发展。

鲍江鸿指出，要切实加强服务保障，

进一步完善反映社情民意信息工作机

制。要充分发挥社情民意服务中心职能

作用，加强工作谋划，做好服务保障。要

加强选题指导和学习培训，通过举办专

题讲座、业务培训等方式，努力打造一支

高素质的社情民意信息工作队伍。同

时，要充分调动广大政协委员、联络员和

机关干部的积极性和主动性，切实推进

社情民意信息工作提质增效、争先进位。


